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P r é s e n t a t i o n  d u   r a p p o r t  M o r a l  

P o u r :  4 3

P R O J E C T  0 1

Il a été introduit le fait qu’une Assemblée Générale extraordinaire aura lieu au cours de l’année pour

changer le siège social et les statuts de l’association.

Présentation du Rapport Moral et du
Rapport d'Activités 2020-2021

L’Association Refuges Solidaires fonctionne de Juillet en Juillet. Ainsi, normalement cette Assemblée

Générale aurait dû avoir lieu au mois d’Octobre mais il s’est passé énormément de choses qui l’a retardée.

Dans ces deux rapports, il ne sera que question des événements s'étant passé de Juillet 2020 à Juillet 2021

Questions  suite à la lecture du rapport Moral : 

Le contexte électoral est évoqué dans  le rapport, qu'est ce que cela a changé ? 

Le changement de municipalité a complexifié les relations entre la mairie notre association. Les élections

nationales peuvent  aussi changer beaucoup de choses selon les résultats

 
Vote du rapport moral 

A b s t e n t i o n  :  2  

C o n t r e  :  0  

Nombre total de votants : 45

P r é s e n t a t i o n  d u   r a p p o r t  d ' a c t i v i t é s  

Questions  suite à la lecture du rapport d'activités: 

Le changement de population est évoqué dans le rapport d’activités. Comment cela a impacté le fonctionnement du

lieu ?

Suite à plusieurs années de fonctionnement, il y a eu un épuisement généralisé des bénévoles locaux créant

une dépendance vis à vis  des bénévoles l’extérieur pour la vie du lieu. Le changement de population a aussi

créée des difficultés de communication avec les bénévoles.

Comment vous avez gérer le déménagement ?

Nous avons fermé le 25 au matin et ouvert le 25 au soir.

C’est troublant tout ce qui s’est passé en une seule année. Pendant un long moment, des statistiques ont été faites

montrant le nombre de personnes accueillies et étaient envoyées aux communes.  Est-ce que le recueil de

statistiques se fait toujours ? 

Nous avons arrêté de faire les statistiques fin Juillet car nous n’arrivions plus à faire les fiches

d’enregistrement mais la chargée d’accueil va reprendre ce travail. Pour information, nous les envoyons une

fois par mois à la sous-préfecture, cinq députés, deux ministres et trois secrétaires d’état. Ce qui veut dire

que les pouvoirs publics savent parfaitement ce que nous faisons.

Pourquoi en informer l’Etat ?

Il s’agit d’un des moyens de nous protéger.

De plus, le travail autour des statistiques a permis aux universitaires de s’en saisir pour rendre compte de la

situation. Ils les utilisent comme base pour argumenter sur l’exactitude de la migration et apporter un

regard extérieur.



P R O J E C T  0 1

A titre d’exemple, Solidarité Névache travaille avec l’Université Poitier secteur science sociale migration.

Ils doivent revenir au printemps pour faire une restitution.

Depuis l’ouverture du Refuge, nous avons toujours fait évoluer la fiche d’accueil pour rendre service aux

personnes accueillies en évitant de faire des erreurs mais aussi pour faire remonter l’information au

niveau des chercheurs. Ceux-ci nous ont ainsi aidé à faire la fiche.

A noter : 

Beaucoup de bénévoles et de membres du Conseil d’Administration ont arrêté par manque de

communication.

Il n’est pas noté dans le rapport d’activités le fait que la Préfète n’a pas répondu à notre alerte durant l’été.

Elle a seulement apportée une réponse quand nous avons fermé en Octobre.

Vote du rapport d'activités

P o u r :  3 8

A b s t e n t i o n  :  7

C o n t r e  :  0  

Nombre total de votants : 45

Présentation du rapport financier 2020-2021

Le budget du Refuge Solidaire a triplé : nous sommes passés de 66 mille à 150 mille euros de budget annuel.
Les principaux postes de dépenses sont l’alimentation et le financement des salariés.

 
A la fin de l’exercice, nous avons un excédent de 20 mille euros.

Les principaux financeurs

Questions  suite à la présentation du rapport financier : 

 Est-ce que les dons en nature et le bénévolat sont valorisés ?

La comptabilité de l’association est gérée par le cabinet comptable qui enregistre toutes les opérations. La

valorisation des dons à nature et du bénévolat est compliquée à intégrer dans un compte officiel, nous

pouvons seulement le noter en pied de page. C’est pour cela que nous faisons, à part, un autre travail de

valorisation à travers d’autres budgets.

Vote du rapport financier

P o u r :  4 2

A b s t e n t i o n  :  3

C o n t r e  :  0  

Nombre total de votants : 45



Le Refuges Solidaires a un excédent, la question est de savoir ce que nous en faisons. Deux solutions sont

possibles :

Le reporter à l’année d’après

L’affecter spécifiquement à une action

Suite à des discussions, la décision proposée pour le vote est de laisser le Conseil d’Administration arbitrer

cette question avec un report de celle-ci.

Vote : Qui souhaite que le nouveau Conseil d’Administration du Refuges Solidaires arbitre la question
de la gestion de l’excédent ? 

P o u r :  4 4

A b s t e n t i o n  :  1

C o n t r e  :  0  
Nombre total de votants : 45

Présentation du budget prévisionnel 2021-2022

Nous avons pu déménager aux Terrasses Solidaires et constituer une équipe salariée car nous avons eu  un

budget pour faire face à ce changement d’échelle. Les partenaires financiers acquis sont :

Tous les financements sont privés. Nous avons un budget à l’équilibre cependant nous devons continuer à en

chercher et à conforter les partenariats.

Actuellement, nous travaillons avec l’ONG Action Contre la Faim qui nous donne une méthodologie pour

apprécier d’une façon la plus fine le coût d’un repas et l’importance des dons.

Pour le moment, le Refuges Solidaires a des charges de 100 mille euros (loyer+ fluide) car il est le principal

occupant du bâtiment. Terrasses Solidaires a la responsabilité de trouver des financements pour que la

participation de Refuges Solidaires diminue.

Questions  suite à la présentation du  budget prévisionnel 

Est-ce que les financements de nos partenaires sont fléchés ?

Cela dépend des financeurs et des engagements que nous avons.

Est-ce qu’il y a du mécénat au Refuge ?

Il y a des gens qui font des dons.

Est-ce que les communes participent ?

Chaque année nous déposons une demande de subvention aux différentes communes. Nous avons eu 7-8

subventions qui sont au même niveau de l’année dernière.



Présentation des salariés de Refuges Solidaires

La gouvernance et l'élection du Conseil d'adminitration

Les points à travailler par le CA sont les suivants :

- Le partenariat : Appui du chargé de partenariat sur la relation avec les partenaires et les demande de

financements

- Le support Ressources Humaine : Appui de la responsable sur la gestion des salarié.e.s

- L’apprentissage : Travail autour de la gouvernance, récolte/traitement des données et liens avec les universités

- La vie quotidienne : Gestion des activités du quotidien

- Appuie aux personnes accueillies : santé, point information juridique….



L e  c h a n g e m e n t  d e  g o u v e r n a n c e  e t  l e  m o u v e m e n t  C o l i b r i

La première question est le type de gouvernance adapté pour le Refuge. En effet, il y eu beaucoup

de problèmes avec des décisions difficiles à prendre à 16 personnes et jamais appliquées.

Certaines décisions prises par un noyau de personnes plus impliquées n’ont pas été forcément

comprise par les autres membres et mal vécues par les bénévoles. Le nouveau CA doit faire un

travail de réflexion à ce sujet.

Une proposition faite par le chargé de partenariat est de faire appel au mouvement colibri pour nous

accompagner. Il propose d’aider le Conseil d’Administration sur cette question et de mettre place plusieurs outils :

Mettre en place un autre mode de communication que les mails

Mettre en place un site interne pour que les bénévoles aient accès à toutes les informations pour des

questions de transparence

Clarifier la prise de décisions et faire la différence entre celles urgentes et à long terme.  Qui décide quoi ?

Comment ?

E s t - c e  q u e  l e s   s a l a r i é . e . s  p e u v e n t  ê t r e  m e m b r e  d u  C o n s e i l
d ’ A d m i n i s t r a t i o n  ?

Avant l’élection du Conseil d’administration, une question juridique se pose car deux candidats sont aussi

salarié.e.s. Au niveau de la loi, il n’y a rien en soi qui interdit qu’un salarié soit administrateur mais ceux-ci

doivent faire plusieurs démarches par rapport à la fiscalité :

- Les salarié.e.s ne doivent pas être plus de ¼ du conseil d’administration

- Ils doivent faire une déclaration aux Impôts

- Il doit y avoir une représentation du personnel

 

Suite à des discussions, la proposition suivante est faite :

1- Les salarié.e.s ne peuvent pour le moment faire partie du CA.

2- Les salarié.e.s doivent tous être invités aux réunions du CA et participent sans droit de vote.

3- Le nouveau CA doit regarder la possibilité que certain.e.s deviennent membres du CA lors de la prochaine

AG extraordinaire.

Vote : Est-ce que la proposition ci-dessus est validée par les adhérents présents ? 

P o u r :  4 2

A b s t e n t i o n  :  3

C o n t r e  :  0  

Nombre total de votants : 45

L i s t e  e t  p r é s e n t a t i o n  d e s  c a n d i d a t s  a u  C o n s e i l  d ' a d m i n s t r a t i o n

A noter : Céline et Paia sont

salariés



André Brun :"Je suis nouveau sur le territoire. J’ai été administrateur d’une MJC à Montélimar avec un Conseil

d’Administration de 25 personnes qui était devenu un lieu d’affrontement. Nous avons pu régler cela par la mise en place

d’un bureau. Ainsi, le CA se réunissait une fois tous les 4 mois et un bureau une fois tous les 15 jours. Tous les

administrateurs étaient les bienvenus"

 

Jean-Yves Montalais:  "Je fais partie de l’ancien CA et je me représente. Je représente aussi le secours catholique et nous

portons aussi un projet d’espace enfants aux Terrasses Solidaires"

 

Nelly Feuillette – Absente lors de l’AG- Présentation faite par Jonathan Mounal:Est une bénévole au Refuge

depuis Octobre à la cuisine et au bricolage. Elle a travaillé à l’international et dans le commerce et elle est

actuellement à la retraite.

 

Françoise Pierard Lestoille – Absente lors de l’AG- Présentation faite par Jean Gaboriau: Françoise fait partie de

l’ancien CA et représente la vallée de Vallouise.

 

Celine Vignelle - Salariée "Je suis embauchée au Refuge puis le 1er Octobre, je n’ai donc pas le vécu des évènements

passés mais souhaite de la transparence. Ce qui m’intéresse c’est l’aide aux personnes accueillies et amener les choses du

quotidien lors du CA."

 

Elisabeth Sémiond- Absente lors de l’AG – Présentation faite par Nathalie Quimerc’h :  Elisabeth est investie

depuis cinq ans à la préparation des repas et depuis un an au Conseil d’administration. Sa récente convocation en

audition libre devant la Police aux frontières lui a donné envie de continuer.

 

Véronique Barbier :  "Je suis revenue dans la région, j’ai du temps libre et l’envie de m’investir dans la vie associative

locale. J’ai été membre d’autres associations et je suis aussi tout à fait intéressée d'avoir une gouvernance transparente."

 

Marie Durand –Absente lors de l’AG – Présentation faite par Pauline Rey : Marie est investie au CA depuis 1 an

et fait les repas depuis plusieurs années. Elle fait aussi le lien avec Vallouise, la biocop et aide aussi notamment sur

la communication.

 

Jean Gaboriau :  "Je suis investie au sein du Refuge depuis 2017. L’année dernière avec la naissance du beau projet j’ai

passé moins de temps au Refuge et plus aux Terrasses et je tente de recoller les morceaux suite à cela. J’ai bien conscience

de la non communication qui existe. Je suis aussi représentant du Refuge au sein des Terrasses Solidaires et je serai

intéressé de continuer si le nouveau CA en est d’accord."

 

Max Duez :  "J’ai eu beaucoup de difficultés par rapport aux conflits qui existent au sein du CA que j’ai mal vécu. Je

propose juste d’apporter mes compétences et l’historique de l’association. Je suis intéressé par le pôle partenariat et aussi

le montage d’une communauté Emmaus."

 

Paia Tanemarama – Salarié : "J’ai de la motivation et du temps. Je viens d’une association d’éducation populaire et je suis

prêt à aider concernant les partenariats et les méthodes de gouvernance."

 

Arslan Snoussi :  "Je suis bénévole au Refuge et interprète. Je comprends donc la situation des  exilé.e.s et j’aimerai les

représenter dans le CA."

 

Marie Marchello :  "J’aime le travail en équipe et si j’arrive à trouver une personne pour déléguer mes tâches actuelles,

j’aurais plus de temps pour aider le CA. J’aimerai tenter à mon échelle de faire le lien avec le quotidien pour que la

communication passe car j’ai souffert des difficultés de communication."



V o t e  d u   C o n s e i l  d ' A d m i n i s t r a t i o n  

Le fonctionnement du vote

1- Des listes sont données aux adhérents présents soit

40 personnes au moment de la distribution

2- Les adhérents peuvent rayer les noms des personnes

qu’ils ne souhaitent pas voir intégrer le CA

3- Les votes sont dépouillés. Si 50% des adhérents votent

pour la personne, elle est élue au Conseil

d’Administration

A noter : 3 procurations ont étédonnées lors des votespar des adhérentsabsents.

Ta b l e a u  d e  c o m p o s i t i o n  d u  n o u v e a u  C o n s e i l  d ' A d m i n i s t r a t i o n  

M a n d a t   a u x  Te r r a s s e s  S o l i d a i r e s  p o u r  l e  p o s t e  d e  t r é s o r i è r e  

La structure de gestion les Terrasses Solidaires recherche une trésorière. Or, une de nos adhérentes se

propose pour prendre se poste bénévolement. 

 

Vote : Est-ce que le Refuges Solidaire donne mandat à son adhérente pour devenir trésorière des

Terrasses Solidaires  ?

P o u r :  2 0

A b s t e n t i o n  :  0

C o n t r e  :  0   Nombre total de votants : 20


